

Iverido S. Rio: se causado de detenerme de scribirle, temiendo que pudiera en este tiempo interpretar mi carta en otro sentido del que tiene, no obstante hoy, rompo la obligada calma y le escribo.

Comé pues que ni contra mi gusto y mi costumbre, he guardado silencio una temporada, ha sido porque no creyese Vd. que deseaba recordarle algo del Objetivo. Siga esto su curso y quede yo en libertad, de escribirle cuando me plazca y como me plazca.

In el tiempo transcurrido bastante son las novedades, que en todos los ordenes, he vivido.

Pr de pronto, en el terreno científico he hecho un trabajo sobre el cultivo del bago, que ha resultado bastante bien. Es un estudio histológico en parte y luego, analizo con bastante atención el influjo de distintos extractos orgánicos en los cultivos de este organo. Desde luego no resuelvo ningún problema de prima importancia biológica, pero he obtenido cultivos de los distintos componentes celulares de este organo, con una pureza grande; Prof. Edmann ha quedado muy contento de él y aunque en la concepción teórica discrepanos un poco ~~en~~ nuestras opiniones, sin embargo todo se arreglará. Ya lo tengo redactado en alemán y cuando aparezca este mes o el que viene en la revista del laboratorio, (Experimente Zellphysiologie).

Ademas trabajo intensamente en el cultivo de tumores problema, que no está resuelto todavía.

Su cora es mucho mas dificultosa que Erdmann. Fischer y Carrel creen, en sus trabajos dicen. No se ha encontrado aun la técnica cierta para ellos. No obstante mi escepticismo, he obtenido resultados muy positivos en concepto de Frau Profesor. También trabajo en la nueva técnica de cultivo, en corriente líquida de Haan, que por mi opinión tendrá una gran repercusión en el porvenir.

Cotero viene a trabajar con Erdmann a 1/2 de año. La cora presentaba sus dificultades, pero al fin todo se ha resuelto.

Además vijo los cursos de S. patológica de Borde que son un modelo de enseñanza. Estoy muy contento de lo que he aprendido, en especial en patología macroscópica.

Cada día miro con mas ilusión todo lo que con la investigación biológica se relaciona, y con toda verdad le digo, la pena conque pienso, si algún dia he de dejarme este por quehaceres clínicos de laboratorio. Sin quererlo he vuelto a ser el tipo despreocupado y un poco bohemio, que inconscientemente aparte de su vista el agobiante porvenir económico. Infinito que el tiempo traiga lo suyo.

Inviendo de Alemania y en lengua. Esto me ha ido para mi perdiendo mis dificultades aunque aun me falta bastante para hablarla con la perfección que yo deseo.

Saludos muy cordiales a J. Pachardo y demás compañeros del laboratorio. Mis respetos a su Sr. Padre y hermanas. Vd. reciba un fuerte abrazo de su siempre discípulo

Bilbao 7-I-30.

Antonio Lombart